
本报5月2日讯(记者 于荣花)

“家中很多闲置物品，能不能举
行一个换物节，让居民之间各取所
需、变废为宝呢？”近日，滨城区许
多小区居民向本报社区记者提议。
即日起，本报面向市民发起社区换
物节，征集市民家中闲置物品，并
于近期在社区举办现场换物节。

“我家有很多闲置已久的物

品，现在已经用不着，但扔了又很
可惜，真的成‘鸡肋’了。”近日，家
住黄河二路附近毛纺厂小区的一
位居民打来电话，提议是否可以在
社区举行换物节，将自己闲置不用
的物品与其他居民互换，各取所
需、变废为宝。

“家中有早些年的一些家具，
说起来有些年头了，但特别笨重，

也很占地方，用这些东西换一两把
椅子我也愿意。”正在宣家市场卖
东西的梅女士说，希望你们办个换
物节，打造一个平台，让市民把东
西拿出来换一换。

清怡社区工作人员也表示，换
物节非常有意义，能够在社区居民
中形成一种良好的风气，在交换各
自所需物品的同时，还能增进邻里

之间的和谐，丰富社区文化生活。
为响应社区居民的呼吁，本报

现面向各社区居民征集家中闲置
的物品，并计划近期在社区举行现
场换物节。请市民在报名时注明闲
置物品的简介、报名人联系方式及
所要置换的物品。本报将会在报纸
设置专栏进行换物公示，有意者可
随时关注社区换物信息。

“各取所取、变废为宝”，如
果您的家中有闲置不用的物品，
请 速 速 拨 打 1 8 6 5 4 3 9 9 0 2 2 或
3 2 1 0 0 2 1 报名吧！网友可以加入
193555178“小鱼儿”社区QQ群或
者 登 陆 新 浪 微 博 h t t p : / / t . c n /
zOT 0 dUo 加入“小鱼儿”社区微
群进行留言报名，或发送邮件至
qlwbxye@163 .com报名。

“小鱼儿”社区换物节开始啦
您家中若有闲置的物品，就快来“变废为宝”吧！
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今日滨州

滨城区两医院试点

“先看病，后付费”

本报 5月 2日讯 (记者 张
牟幸子 通讯员 姜花爱) 5

月 1日，滨城区两家医院正式
试点“先看病，后付费”服务模
式，确保病人在第一时间得到
安全有效的治疗，试点成功
后，年底前将在全区一二级医
院全面推行。

5月1日，滨城区人民医院
和秦皇台卫生院分别作为区
直、乡镇医疗机构代表在全区
先行试点“先看病，后付费”的
医疗服务模式。据滨城区卫生
局工作人员介绍，在前期调研
和外出学习的基础上，两家机
构分别制定了符合本单位实
际的实施方案，“而且秦皇台
医院是一级医院，滨城区人民
医院是二级医院，这次特意选
择了这两个医院，就是为了今
年内在全区的一二级医院内
推行这种服务模式。”

据了解，为让更多的病人
了解和享受到“先看病，后付
费”这一便民惠民政策，两家
医院在收费窗口处设置了宣
传板，同时印发了宣传单页，
指导病人选择这种优惠的服

务模式。秦皇台卫生院还在此
基础上为危重病人开通了“绿
色通道”，危重患者可先接受
治疗，24小时内核实条件后再
办理相关手续。

据滨城区卫生局工作人
员介绍，符合“先看病，后付
费”条件的病人，住院时不再
需要缴纳押金，只需出院时缴
纳医保或新农合报销后个人
应承担的费用，大大减少了患
者的看病负担。区二级医院病
人住院治疗费用达到一万元
后需进行一次结算，病人只需
交 30%的费用；一级医院内到
达两千元结算一次，只交 15%

的费用。
据了解，该模式试运行以

来，已有十余名住院患者享受
到了“先看病，后付费”的好
处。他们纷纷表示这种模式方
便了看病的市民，也极大地减
轻了基层群众看病的负担。

滨城区计划在这两家医
院成功试行基础上，于年内在
全区一二级医院全面推开，为
更多的病人开通生命“绿色通
道”。

观景水渠内漂满苔藓草皮
发出恶臭污染环境，但一直无人清理

本报5月2日讯(记者 张牟幸
子) 近日，有市民向记者反映，在
黄河十二路渤海十一路至十六路
两旁的观景水渠内，漂满了垃圾
和苔藓，但一直无人清理。

2日上午，记者来到位于黄
河十二路渤海十一路到十六路
之间的观景水渠旁，看到水渠内
的垃圾并不多，但是墨绿色的苔
藓草皮却成块地漂浮在水面上，
部分水渠的水面甚至被这种苔
藓草皮占满，并不时散发出阵阵
恶臭。

观景水渠就在黄河十二路
部分小区门口，这种情况也引起
了小区居民的不满。一位家住中
海学苑的张先生告诉记者，每年
到了这个时候都会这样，“倒是
有在这附近打扫的环卫工，但是
不知道为啥这些苔藓清理不干
净。”另一位居民王先生则表示，

现在马上就要入夏了，如果这些
浮在水面上的苔藓草皮不清理
干净，这附近的蚊子就会特别
多，会叮咬在附近玩的居民。

一名在附近打扫卫生的环
卫工人告诉记者，这些苔藓是去
年秋后生长的，去年冬天水渠内
并没有水源，现在水渠内的水是
近期放的，“一放水，这些干的苔
藓草皮就被水冲起来浮在水面
上了。”对于这些苔藓的清理，这
名环卫工人表示，他们只负责水
渠内的垃圾清理，这些苔藓他们
不好清理。

针对这种情况，记者咨询了
滨州市环卫处，环卫处工作人员
表示水渠内的垃圾是环卫处负
责清理，但不负责水道的清理。
记者又咨询了滨州市水利局，水
利局工作人员表示他们城区内
只负责新立河的清理工作。

黄河十二路渤海十一路至十六路之间观景水渠内布满了苔藓草皮。 记者 张牟幸子 摄

“先看病、后付费”服务模式让市民露出满意的笑容。
（通讯员供图）
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